PRÓLOGO

Acta Hispanica, revista editada anualmente por el Departamento de Estudios Hispánicos de la Universidad de Szeged, habitualmente publica escritos sobre temas hispánicos de historia, literatura y lingüística, que corresponden a su actividad investigadora y docente. Los artículos que se publican en el tomo XVI de Acta Hispanica, sin embargo, excepcionalmente, se dividen en dos secciones temáticamente diferentes.

La primera sección, titulada *El balance de la Independencia latinoamericana, 1810-2010*, recoge las versiones impresas de ponencias presentadas en noviembre de 2010 en el coloquio internacional, con título idéntico, organizado por el Departamento de Estudios Hispánicos de la Universidad de Szeged para conmemorar el bicentenario de los movimientos de independencia iniciados en 1810 en América Latina. Los autores de los cinco artículos seleccionados para formar parte de esta sección temática de Acta Hispanica, todos expertos conocedores de América Latina, examinan diversos aspectos históricos, políticos, sociales y literarios de los dos siglos de la Independencia latinoamericana.

En la segunda sección, titulada *Lingüística*, *literatura y cultura*, de acuerdo con las normas editoriales habituales, se encuentran estudios cuyos temas se reparten entre la lingüística, la literatura y la cinematografía. Los autores de los cinco artículos que forman esta sección pertenecen a diversos centros hispanistas, lo cual también corresponde a las tradiciones de Acta Hispanica.

Gracias a estos principios de redacción Acta Hispanica conmemora el bicentenario del proceso importante de la Independencia latinoamericana, y, el mismo tiempo, mantiene su estructura correspondiente a todos los campos de interés hacia los que se orienta a partir del momento de su fundación.

Tibor Berta